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市人大代表鼓励小记者：

多去探索这个世界

受疫情影响，本次“小记者对话
人大代表”采访活动仅挑选了小记者
中的两位佼佼者，她们是来自鄞州区
邱隘镇中心小学505班的史舒悦同
学和高新区实验学校502班的沈歆
同学。两人利用中午的休息时间，提
前来到现代金报社，“‘两会’是对人
民代表大会和政治协商会议的统称，
这是每年的大事。在报社大记者的指
导下，小记者学习了“两会”基本知
识，然后精心准备了问题。

史习明代表正在参加现代金报
“两会新闻会客厅”的直播，待直播一
结束，两位小记者便迎了上去。史习
明代表对小记者的到来非常惊喜，

“很愿意接受你们的采访，有什么问
题，尽管大胆地问”，他热情地鼓励小
记者。

“史教授，您是一位校长，您希望
您的学生毕业后成为什么样的人？”

“这个问题提得非常好。我们是一所
大学，我非常希望我们的学生走上社
会以后，能够找到一份好的工作，能
够为宁波的经济社会发展做出他们
应做的贡献。”

“史伯伯，您们学校有哪些专业，
有适合我们小学生去体验一下的专
业吗？”“哦，我们学校有好多专业，也
有好多可以让小学生体验的专业，非
常欢迎同学们来我们学校。比如，我

们的旅游专业有咖啡课，同学们可以
体验怎么冲泡出美味咖啡，我们的烘
焙课可以体验怎么做面包。这些课程
对于我们追求美好生活非常有帮助，
相信你们也会很感兴趣。同样一个面
包，为什么有的卖3元，有的卖30元？
这和面包的材料以及工艺的高低、外
表的美观与否有很大关系，也就是说，
价值的高低和糕点师的水平高低密切
相关，工匠精神可以让价值提升。”

……
两位小记者还问了对小学阶段的

学习和生活有什么好建议、如何看待
“双减”等问题，史习明代表一一详细
地回答，并鼓励她们现阶段要敢于进
行各种尝试，多去探索这个世界，并对
两位小记者的表现给予了很高评价，

“我很欣喜地看到两位小学五年级的
学生这样采访我，这也是学校素质教
育的一种成效的体现”。

北仑区岷山学校李可馨同学接
到采访任务后，和妈妈聊了聊。

“妈妈单位之前和乐歌有过合
作，听妈妈讲乐歌在仓储物流方面有
很大的优势，可是疫情当下，有些快
递到不了，乐歌的货物怎么送到顾客
手里呢？”李可馨第一个发问。

“这个问题问得真是时候，问得
非常好。”屏幕那头的项乐宏委员耐
心解答，首先企业会从不同仓库调
货，尽量满足市民的需求。“我们要相
信我们政府的举措，加上企业的共同
努力，一定会想尽办法让客户尽快拿
到货物。”

“想从事人体工学方面的工作，
从小要打好哪些基础呢？”余姚市第
二实验小学的章瀚同学，对人体工学
很感兴趣，可并不知道从何学起。项

乐宏委员对章瀚小朋友的志向表示
肯定。

“人体工学有四个关键要素，就
是健康、舒适、安全、高效。它研究的
是人和物品怎样才能达到最健康、最
自然、最和谐的交互体验。”项乐宏委
员说，小学是打基础的阶段，不仅要
把学科知识学好，还要尊重师长、感
恩父母。“走上社会后，会有越来越多
的人喜欢你。”

“项伯伯，我要不要学习编程
啊？”奉化区实验小学406班王恺浩
对项乐宏委员倾述苦恼。

“小小年纪就打算学编程，很牛
啊。”项乐宏委员说，编程是AI智能
未来先进技术所必须的。“如果你对
这个感兴趣，我觉得非常好。”

获得肯定的王恺浩继续发问：

“感兴趣的会投入，不感兴趣的科目
怎么学习呢？”项乐宏委员鼓励小记
者们要保持对这个世界的好奇心，尽
可能涉猎更多知识。“兴趣和爱好是
学习的第一动力，老师和家长的鼓励
也非常重要，多多鼓励才能让小朋友
对学习有信心。”

最后提问的小记者，是来自鄞州
区堇山小学402班的楼亦诚，他可是
做足了功课有备而来。楼亦诚了解项
乐宏委员在两会上带来了“发展跨境
电商，奋力打造全国跨境电商第一
城”的建议，他的问题是：“小学生除
了学习好书本知识外，还可以储备哪
些相关知识和技能呢？”

项乐宏委员深入浅出地向小记
者们讲解了宁波城市的优势和发展
定位。“未来宁波一定是一个开放的

城市，如果你在宁波发展，一定要把
英语学好，当然多学几门外语更好。
第二要电子、物理、化学等理科类的
知识也要学好……”

采访过程中，项乐宏委员非常关
心小朋友的身心健康，“身体是革命的
本钱，身心健康是第一位的。乐歌一直
关注青少年健康成长，做了很多相关研
究。青少年正处于生长发育关键期，乐
歌学习桌可以通过升降智能调节，帮
助小朋友舒适健康地学习。”他接受采
访不忘“带货”，并向宁波晚报（现代金
报）小记者们送上“折扣福利”。

“半个小时的采访，收获特别
大”“项伯伯带给我一种无形的力
量”……小记者们通过采访市政协
委员参与宁波市两会，纷纷感叹收
获满满。

小记者“云采访”市政协委员项乐宏：

感受到榜样的力量

▲正在接受小记者采访的市政协委员项乐宏。记者 张培坚 摄

宁波市“两会”召开，现代金报开展了“小记者对话代表委员”

采访活动，两位宁波晚报（现代金报）小记者通过学习“两会”知识、

主题采访、对话代表等环节，走进现代金报“两会新闻会客厅”，完成

了对宁波市人大代表，宁波城市职业技术学院院长、党委副书记、教

授史习明的采访。精心准备的问题，落落大方的对话，充分展现了本

报小记者的才能。 □现代金报 |甬上教育 记者 俞素梅

小记者采访市人大代表史习明。记者 张培坚 摄

“疫情当下，乐歌货物怎么

快速送到顾客手中？”

“想从事人体工学领域的工

作，从小要打好那些基础？”

“科技时代，我纠结要不要

学编程？项叔叔给些建议吧。”

……

4月9日下午，四位宁波晚报

（现代金报）小记者通过云端采

访，与宁波市政协委员、乐歌人体

工学科技股份有限公司董事长兼

总经理项乐宏展开对话交流。小

记者们精心准备的问题，有的关

心当下时局，有的展望未来，还有

的贴合学习生活，连项乐宏委员

都夸小记者们“问得好”。
□现代金报|甬上教育 记者 王冬晓

▲北仑区岷山学校李
可馨参加两会云上采访。

▲▲鄞州区堇山小学鄞州区堇山小学402402
班楼亦诚参与云采访班楼亦诚参与云采访。。

▲余姚市第二实验小
学章瀚同学参与云上采访。

◀奉化区实验小学 406 班
王恺浩通过视频向项乐宏提问。


